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Молодое поколение всегда было и остается активной частью 
нашего общества,остро ощущающей потребность громко и во 
всеуслышание заявить о себе, высказать свою точку зрения 
по актуальным и волнующим каждого вопросам повседневной 
жизни. Информационное приложение «Мы - молодые» – заме-
чательная трибуна для этого. Пишите нам, и у вас обязательно 
появятся новые друзья и единомышленники.12+

Популярность картин Жозефины Уолл 
огромна. Художница помогает смотреть на 
мир другими глазами, соединяет реальность 
и иллюзию, пробуждает воображение и вно-
сит в жизнь взрослых людей сказочные фан-
тазии детских снов, которые казались давно 
забытыми. Она и сама живет в сказке, превра-
тив свой большой дом и окружающий его сад в 
место, где оживают мифы, а воздух наполнен 
ароматами цветов. А как радуются ее внуки 
(их восемь от троих детей), попадая в сказоч-
ный мир, созданный любимой бабушкой.

Жозефина родилась в мае 1947 года в неболь-
шом английском городке Фарнхэм в семье про-
фессора-филолога. Живопись рано вошла в ее 
жизнь, уже с четырех лет любимым занятием де-
вочки было рисование. Она и теперь любит вспо-
минать, какой испытала восторг и счастье, когда в 
детстве ей подарили большую коробку восковых 
мелков. Родители поддерживали увлечение де-
вочки живописью, которой она рано начала зани-
маться профессионально. Уже в 16 лет Жозефина 
продала свою первую картину. Согласитесь, не 
каждый начинающий художник может похвастать-
ся столь успешным стартом.

Жозефина Уолл не отделяет себя от персо-
нажей своих картин. Она считает, что художник, 
живущий в окружении прекрасной природы, не 
может не быть своеобразным каналом, по кото-
рому Мать-земля передает свою энергию людям, 
помогая им понять не только очарование, но и 
хрупкость мира, который нас окружает. Поэтому 
своим творчеством она стремится пробудить в 
людях желание «сделать все возможное, чтобы 
защитить нашу драгоценную и красивую планету 
и излечить ущерб, который мы ей уже причинили». 

Идеи своих картин черпает из книг, кинофиль-
мов, природы и собственных фантазий. Жозефи-
на говорит, что идеи буквально носятся в воздухе, 
посещая ее в любое время, главное, успеть их «ух-
ватить». Ей нравится писать «с чистого листа», так 
как в ходе работы возникают новые интересные 
детали, а зачастую и сам замысел картины пре-
терпевает существенные изменения.

- У меня детский цере-
бральный паралич (ДЦП). 
Так получилась по стече-
нию обстоятельств. Роди-
тели хотели, чтобы я ро-
дилась у них на родине в 
Костанайской области, но 
схватки у мамы  начались 
по дороге, поэтому на свет 
я появилась в электричке. 
Не обошлось без родовой 
травмы. А после мне сдела-
ли прививки, которые нель-
зя делать детям с родовой 
травмой.

- Детство… До шести лет 
было множество клиник и 
представителей нетрадици-

онной медицины. Врачи го-
ворили, что я не смогу даже 
голову держать, не говоря 
уже о том, чтобы сидеть, хо-
дить, что-то делать. Но мама 
с папой не сдавались.

- Мы с мамой много вре-
мени проводили на Кавказе, 
там живет папина сестра с 
семьей. Именно там, после 
посещения костоправа, я 
научилась держать голову 
и сидеть. Кстати, Кавказ до 
сих пор остается моим са-
мым любимым местом. Там 
как-то проще, люди другие. 
Если у нас, в Хромтау, ког-
да со мной гуляли (тогда не 

было детских инвалидных 
колясок и меня катали в 
обычной) люди смеялись и 
показывали пальцем: «Такая 
большая девочка, а в коля-
ске!», то на Кавказе я такого 
не помню вообще.

- К слову сказать, за про-
шедшие годы люди у нас не 
изменились. Именно поэто-
му я до сих пор, до истерик, 
не люблю оставаться одна 
возле магазинов: тут же на-
ходятся люди, которые пы-
таются подать милостыню. 
Я понимаю: коляска, стере-
отипы, желание сделать до-
брое дело, но нужно же смо-
треть чуть внимательнее – я 
же не грязная, хорошо оде-
тая, и коляска для прогулок у 
меня не развалена…

- Когда мне говорят: «Я 
не представляю, как ты все 
умудряешься делать нога-
ми!», мне становится ужас-
но смешно, потому что я 
не представляю, как все 
остальные что-то делают ру-
ками. Вообще, никто ведь от 
рождения не может управ-
лять руками – этому учатся, 
так что пока мои сверстники 
учились все делать ручками, 
я училась работать ножками.

- Мои ноги развиты ни-
чуть не хуже рук обычных 
людей, с одной лишь разни-
цей: я ими не везде могу до-
стать, что, впрочем, совсем 
не мешает мне заниматься 
обычными домашними де-
лами, нянчить маленького 
племянника, рисовать. В об-
щем, я могу все, просто ино-
гда стесняюсь. Это только на 
первый взгляд кажется, что я 
беспомощная.

- Тяга к рисованию и со-
чинению стихов – это с дет-
ства, просто получается 
само по себе.

- За что я люблю жизнь? 
А за что мне ее ненавидеть? 
У меня есть семья, дом, ра-
бота, друзья, увлечения. К 
сожалению, многие считают, 
что если у человека инва-
лидность, значит, он непре-
менно озлоблен на весь мир 
и обижается на всех и каж-
дого. Конечно, такие люди 
встречаются, но я – не из их 
числа. Я из тех, кто прини-
мает жизнь такой, какая она 
есть, и наслаждается ею на-
столько, насколько это воз-
можно.

- У меня тоже бывает пло-
хое настроение и депрес-
сии, но это редкость.

В основном я веселый, 
жизнерадостный человек, 
что могут подтвердить все, 
кто меня знает. Одна из моих 
любимых фраз звучит так: 
«Если жизнь вручила тебе 
лимон,  напряги мозги и сде-
лай из него лимонад!» Не 
знаю, кто автор, но именно 
по такому принципу я и живу!

Елена Проценко живет в поселке городского типа. Из-за халатности врачей 
у 24-летней девушки с детства не работают руки. Однако это не мешает ей ри-
совать, писать стихи и помогать старшей сестре по дому: Лена все научилась 
делать ногами…

«Мне смешно, что кто-то 
что-то делает руками»

Дом, где 
оживают мифы

Пять колец
Третий год подряд Центр реабилитации детей-

инвалидов и детей с ограниченными возможно-
стями Павловского района совместно с отделом 
по физкультуре спорта и работе с молодежью при 
администрации района проводит летнюю спарта-
киаду «Пять колец».

 Особенностью этого мероприятия является то, что 
наряду с детьми-инвалидами в нем участвуют и дети с 
нормальным здоровьем. 

В этой спартакиаде нет проигравших. Как сказала 
директор Центра реабилитации Т.Л.Молокова, «побе-
дителей мы не определяем, отмечаем всех. Ведь все 
стараются хорошо выступить в меру своих возможно-
стей».

Маргарита ФИЛОНОВА

Давай знакомиться 
Нижегородская региональная общественная ор-

ганизация поддержки детей и молодежи «Верас» 
провела Неделю открытых дверей, которая состо-
ялась в рамках всероссийской информационной 
акции «Аутизм: давай знакомиться».

 В завершение Недели открытых дверей состоялся 
круглый стол «Актуальные вопросы психолого-педа-
гогического,  социального сопровождения и обучения 
детей с нарушениями аутистического спектра», на ко-
тором обсуждались вопросы обучения детей с нару-
шениями аутистического спектра в образовательных 
учреждениях  г. Нижнего Новгорода, возможности взаи-
модействия специалистов Центра лечебной педагогики 
НРООПДиМ «Верас», фонда помощи детям «Обнажен-
ные сердца»,  администрации и педагогов образова-
тельных учреждений, родителей, имеющих детей с ин-
валидностью.

Покатаем шарики
В малом спортивном зале Профессионального 

лицея города Благовещенска начал свою работу 
бильярдный зал для инвалидов.

Подобного нет ни в одном другом городе России. 
Сыграть в новом зале на открытие съехались коман-
ды из Приморского и Хабаровского краев, республики 
Саха (Якутия) и со всего Приамурья – больше 30 чело-
век. Также на открытие из Москвы приехали вице-пре-
зидент Паралимпийского комитета России, президент 
Всероссийской федерации спорта лиц с поражением 
опорно-двигательного аппарата Лев Селезнев и депу-
тат Госдумы РФ, спортсмен колясочник Сергей Поддуб-
ный. Всем гостям обновка понравилась.

Заходи в Рунет
С каждым днем в Рунете появляется все боль-

ше сайтов, личных страниц, созданных людьми с 
инвалидностью. Кто-то делится своим жизненным 
опытом в преодолении тех или иных трудностей и 
помогает своими советами другим. 

Кто-то посредством Интернета выражает свой твор-
ческий потенциал, публикует стихи, прозу, выставляет 
для всеобщего обозрения свои картины. Кто-то увле-
ченно рассказывает о достижениях людей с инвалид-
ностью в спорте. Каждый делает одно большое и важ-
ное дело – разрушает стереотипы, которые в обществе 
формировались на протяжении многих десятилетий.

Также стартовал IV Фестиваль социальных интер-
нет-ресурсов «Мир равных возможностей». В этом году 
добавляется еще одна номинация – «Открытие года», в 
которой за право быть лучшими могут побороться сай-
ты, впервые принимающие участие в Фестивале и\или 
созданные в прошлом году.




